





Teatros y artistas

PRINCIPAL
Para mañana se anuncia uno de los grandes caracteres del escogido y extenso repertorio del genial actor Sr. Morano.

PRINCESA
Mañana sábado importante estreno de la grandiosa obra en seis actos, dividida en doce cuadros, traducción del francés por D. Augusto Fochs, titulada "La alondra y el milano", cuyo argumento, altamente moral, causó gran expectación en su estreno en París y obtuvo más de 500 representaciones, y últimamente en Barcelona ha sido un éxito extraordinario.

RUZAFIA
Mañana tendrán lugar en este teatro dos grandes funciones. A las 5.45 de la tarde sección doble, la inspirada partitura del maestro Bretón "Pie de Oso", que cada día gusta más, y a las 8.00 la espléndida del maestro Luna "Canto de Primavera".

A los propietarios
Libros de cien hojas de recibos, talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 24 14 15.
La "Gaceta"

El periódico oficial publica hoy, entre otras disposiciones de menos interés, las siguientes:
Indultando de la pena de muerte al prisionero Juan Fernández Morante, condenado por el Consejo de guerra en Zaragoza, como autor de un delito de insulto a fuerza armada.

La prensa
"El Imparcial".—Se ocupa del banquete de los reformistas.
Dice que el acto realizado ayer por don Melquiades Álvarez quedará como una fecha histórica, no solo para la democracia, sino para toda la política española, y añade: "Ha sido un éxito."

El Sr. Álvarez estuvo afortunadísimo al encuadrar dentro de la política monárquica el programa del reformismo.
Más adelante dice:
"D. Melquiades ha reproducido el veto a Maura. Su discurso aumenta la distancia entre la Corona y el Sr. Maura. Pero para la resolución del pleito pendiente no tiene influencia alguna."

ron los aplausos cuando hablaba de la transformación radical de nuestros normas políticas y cuando reiteró el veto a Maura, ese veto que sube automáticamente de los corazones a los labios.
Desde ayer hay para España una esperanza y para la democracia un programa, una fuerza, un instrumento, un hombre."

Madrid 24 15 15
Vaticinios políticos
Los hace "El Imparcial".
Recogiendo, según dice, las impresiones dominantes, cree que el lunes comenzarán las consultas y el Sr. Dato recibirá el encargo de formar Gabinete.

De Guerra
La firma de hoy ha sido:
Excepcionalmente de la presentación del certificado de aptitud de que habla el art. 278 de la vigente ley de Reclutamiento a los mozos del actual reemplazo acogidos a los beneficios del servicio en filas reducidas que hayan solicitado o soliciten antes de 1.º de enero su ingreso en las Escuelas de instrucción militar.

El cumpleaños de la Reina
Con motivo de celebrarse hoy el cumpleaños de la Reina doña Victoria, las ropas han vestido de gala y ha sido izado el pabellón nacional en los edificios públicos y militares.
Por Palacio han desfilado innumerables personas de todas las clases sociales, firmando en el álbum.
También han firmado todos los ministros. En la mayordomía de Palacio se han recibido muchas corbeltas de flores, algunas muy artísticas, dedicadas a S. M.

De Gobernación

La firma ha sido decretos autorizando la presentación a las Cortes de los siguientes proyectos de ley:
Contrato de trabajo en las minas; régimen del trabajo en la industria textil; división territorial de la Península, Baleares y Canarias para las elecciones de diputados; decretos modificando las tarifas para la transmisión de telegramas desde la Península a Baleares y Canarias; reglamento orgánico del ministerio; idem para el procedimiento administrativo en el ministerio; idem del cuerpo de Telégrafos.

El Museo de Valencia

El ministro de Instrucción ha firmado una real orden creando el Patronato del Museo provincial de Valencia.
Lo forman: el Sr. Dorda, como presidente, y como vocales los Sres. Benlliure, Giner, Cebrián, Salvá, marqués de Cáceres y Berenguer.
Vocales natos, los presidentes de la Diputación y del Ayuntamiento.
Ha firmado el Sr. Ruiz Jiménez otra real orden nombrando director de dicho Museo a D. Luis Tramoyeres Blasco.

De Algeciras

Llegó en tren especial la escuadrilla de aeroplanos; con el coronel Sr. Vives y el capitán Sr. Kindelan.
En la estación fué recibida por el general gobernador y comisiones de los cuerpos de la guarnición.
El tren lo componían tres coches para jefes, oficiales y tropa; tres furgones y 21 baterías, con automóviles y aeroplanos.
Todo ello será embarcado en el transporte "Almirante Lobo", que todavía no ha fundeado en el puerto.

MADRID 24, 17-18
Del Ferrol

La huelga de peones marineros del Arsenal toma mal aspecto.
Los huelguistas agredieron esta mañana a los esquirols y hubo de intervenir la policía.
Los revoltosos aspiran a que les secunden los cargadores del puerto de material para el Arsenal.

La fiesta de los Gallos

Sevilla.—Los hermanos Gallo quisieron solemnizar hoy el santo de Rafael inaugurando un oratorio instalado en su casa.
Luego se proponían torear cuatro novillos en la finca del Lavadero, destinando la carne a los pobres.
Los invitados a la fiesta contábanse por centenares, pero fué tanta la aglomeración de público para presenciarla, que hubo que suspenderla.
Esta fiesta ha constituido en Sevilla el acontecimiento del día y el tema de todas las conversaciones.

MADRID 24, 18 15
Consejo de ministros

Se está celebrando el Consejo de ministros anunciado.
Los primeros en llegar fueron los de Instrucción y Marina.
Nos dijeron que venían de oyentes. Poco después llegó el conde de Romanones.
—Señores—nos dijo,—hoy es día de que aborden ustedes a los ministros.
El Consejo no será de larga duración.
El ministro de la Guerra nos manifestó:
—Vengo de uniforme porque de aquí me trasladaré a Palacio para someter a la firma de S. M. varios decretos y proyectos.
Entre estos últimos figura el de reorganización del Ejército.
También daré cuenta a S. M. de la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina contra el excapitán Sánchez y su hija.
De África no hay nada nuevo.
El Sr. Rodríguez de la Borbolla llevaba al Consejo varios proyectos, entre ellos el de reforma del Jurado, el de reorganización judicial y el de matrimonio civil.
También se estudiará en el Consejo si conviene ampliar el número de plazas de registradores de la Propiedad.
El Sr. Gasset dará cuenta de los proyectos siguientes:
Riegos del Alto Aragón.
Ferrocarril directo de Valencia a Madrid.
Ferrocarril de Camínreal.
El Sr. Alba dará cuenta de las noticias que le ha transmitido el gobernador civil de Barcelona acerca de los actos allí realizados hoy, todos ellos dentro del mayor orden.
Le preguntamos si el Sr. Montero Ríos vendrá mañana, y nos dijo:
—No sé; el gobernador de Pontevedra nada me ha dicho.
Nos ha confirmado el Sr. Alba que le han anunciado muchos diputados y senadores que llegarán mañana para tomar parte en las votaciones.

Voto de confianza

Está ya redactado un voto de confianza a favor del señor conde de Romanones, suscrito por los Dres. Pulido, Maestre y otros senadores, que se presentará mañana a primera hora en la Alta Cámara.
Lo apoyará el Dr. Maestre.
El voto es de absoluta confianza para lo presente y para lo porvenir.

Viajera augusta

En el sudestremo ha llegado esta tarde a Madrid la gran duquesa Cirilo, hermana mayor de la Infanta doña Beatriz.
En la estación ha sido recibida por las Reinas y los Infantes.
Se hospeda en el palacio del Infante don Alfonso.
Permanecerá un mes en Madrid.

Título nobiliario

El Rey ha concedido el título de conde de Aguilar a D. Alfonso Aguilar, secretario particular de la Reina doña María Cristina.

Valioso regalo

El general Mr. Liautey ha regalado al señor conde del Grove las insignias de una condecoración marroquí, que ambos poseen.
Las insignias están cuajadas de brillantes.

Felicitación a S. M.

El presidente de la Asamblea antituberculosa de Berlín ha dirigido una entusiasta felicitación al Rey D. Alfonso por sus trabajos en pró de la campaña antituberculosa.

La Familia Real

Los Reyes han paseado esta tarde por la Casa de Campo.
En Palacio ha seguido hasta última hora

el desfile de público para firmar en el álbum de la Reina doña Victoria.

De Vigo

Ha fundeado el crucero inglés "Eclipse" y el torpedero "Maías", asociándose a la fiesta oficial por el cumpleaños de la Reina doña Victoria.
Procedente de Orense llegaron 40 monárquicos portugueses.

DESDE BARCELONA

BARCELONA 24, 17-10
El general Weyler

Esta mañana en el tren rápido ha marchado a Madrid el capitán general Sr. Weyler.
Mañana conferenciará con el señor conde de Romanones.

La Asamblea de las Mancomunidades

Se ha celebrado hoy el acto realizado por los catalanes en pró de las Mancomunidades.
Esta mañana temprano fueron conducidas a la plaza de la Constitución las banderas de los Centros y periódicos adheridos.
A las doce de la tarde llegaron los estudiantes con las banderas de las distintas facultades y escuelas especiales, excepto la de la Escuela de Comercio.

Protestas

Al enterarse los escolares de esta omisión, organizaron una manifestación de protesta.
Entonando el himno "Los Segadors" y dando vivas a Cataluña recorrieron varias calles.
Por fin se les concedió la bandera de la Escuela de Comercio, que fué recibida con grandes aplausos, cesando la protesta.

Las banderas

Esta mañana se celebró en el palacio de la Diputación, siendo enorme la concurrencia de asambleístas.
Presidió el Sr. Prat de la Riva, asistiendo los diputados a Cortes Sres. Sala, marqués de Villanueva y Geltrú, Cambó, Carner, Moles, Corominá, Bertrán y Musitu, Miró, Iglesias (D. Dalmacio), Nougues, Mateu Playa y Bosch.
Los señores señores marqués de Mariano, Roig y Bergadá, Junoy y Bofarull.
Representantes de las cuatro Diputaciones catalanas.
El secretario de la Diputación de Barcelona, Sr. Cabot, leyó la convocatoria y el balance.
El de la de Gerona la lista de adhesiones, que eran 600.

La Asamblea

El presidente Sr. Prat de la Riva dió la bienvenida a los asambleístas, congratulándose del acto de fraternidad que estaba realizando Cataluña.
Hablaron otros oradores en pró de las Mancomunidades.
El diputado radical Sr. Valentí Campo dijo que su partido acepta las Mancomunidades para toda España.
Censuró al Senado por lo ocurrido con el proyecto.
El señor marqués de Mariano dijo que el Senado ha votado siempre las leyes liberales.
Se leyeron a continuación las conclusiones, que fueron aprobadas por unanimidad.
Estas conclusiones son en sustancia:
Petición de que se apruebe el proyecto de Mancomunidades en el Senado en las sesiones que resten.
La Asamblea confía en el patriotismo de los senadores catalanes, encargándoles hagan sentir la fuerza formidable de las Mancomunidades y el peligro que entraña para Cataluña y para España el no consagrar legislativamente la más modesta reivindicación federalista de Cataluña.
Resolución de volver a reunirse y no cesar en los trabajos hasta conseguir que el proyecto sea pronto ley.

El banquete

Terminada la Asamblea, los asambleístas se han trasladado al Salón de Ciento del ayuntamiento, donde se ha servido el banquete.
A los postres el alcalde accidental ha dado la bienvenida a los asambleístas.
Le ha contestado el presidente de la Diputación de Lérida agradeciendo las atenciones de que eran objeto los asambleístas forasteros.

La manifestación

A las cuatro y cuarto de la tarde se ha organizado la manifestación.
Abría marcha una sección de la Guardia municipal montada con las banderas de Barcelona y Cataluña.
Un gentío inmenso se agolpaba al paso de los manifestantes.
De trecho en trecho sonaban nutridas salvas de aplausos.
Los comercios de las Ramblas y de la calle de Fernando han sido cerrados.
La circulación de tranvías y carruajes ha quedado interrumpida.
Cuando llegaron los manifestantes a la plaza de la Constitución cada uno de los grupos de que consta la manifestación entregó al presidente de la Diputación de Barcelona el Mensaje de adhesión de que son portadores.

EXTRANJERO

Detenciones

New-York.—El teniente Vázquez, que acompañaba al general Diaz, ha sido detenido en Veracruz por haber infringido las órdenes del presidente Huertas, que dispuso que no se moviese de la Habana.
Créese que se practicarán otras detenciones, entre ellas la del propio general Diaz, que será conducido a la Habana.
En Veracruz han sido detenidos cinco oficiales de Estado Mayor.

Insurrectos

Pichoakau.—Los insurrectos asaltaron un poblado, asesinando a 50 vecinos.
Otro grupo rebelde mató a un soldado que se negó a gritar ¡viva Carranza!

Los sucesos de Portugal

París.—Un despacho de Lisboa dice que entre los detenidos por los pasados disturbios figura el Dr. D'Avila, catedrático de Coimbra.
El Gobierno dice que se le han encontrado papeles y documentos que prueban su complicidad en el atentado contra el presidente de la República.
En los centros monárquicos de París no se da crédito a estas noticias.



Ayer y hoy.
Lo que vale tener buena salud sólo se estima justamente cuando se ha pasado por las vicisitudes de la dolencia. La Srta. ANTONIA ESCOT, que vive en Barcelona, Rambla de Cataluña, nº 125, 5.º, curada por las Píldoras Pink nos escribe para decirnos cuanto es su dicha al verse hoy buena, después de haber pasado meses de vida languidísima, la vida propia de las anémicas.
«A consecuencia de un fuerte ataque de influenza — nos dice la Srta. Escot — me había quedado muy débil. Aunque muy bien cuidada no conseguía restablecerme; no recuperaba el apetito, sentía un malestar general no interrumpido y, con gran inquietud mía, notaba que se me agotaban las fuerzas y que al menor ejercicio me cansaba, perdía el aliento y sentía fuertes palpitaciones. En diferentes ocasiones me habían instado a que tomara las Píldoras Pink, citándome muchas curaciones: esto me decidí a tomarlas y desde luego el resultado fué tan rápido como beneficioso. Apenas habían transcurrido quince días desde que comencé a tomar estas buenas píldoras, cuando ya noté grande mejoría: esto me inspiró completa confianza y comprendí que si continuaba tomándolas llegaría a la curación completa. En efecto, así ha sido: ya estoy enteramente curada. Excuso decirle cuánto es mi contento de verme hoy en disfrute de salud completa.»
Las Píldoras Pink son para el organismo debilitado, anemiado, extenuado, lo mismo que el agua para las plantas agostadas. Gracias a las Píldoras Pink la curación se verifica tan claramente como si se estuviera viendo, lo mismo que va resucitando la planta. Pero no hay que esperar a que el organismo carezca de recursos.
Las Píldoras Pink dan sangre rica y pura: aumentan el número de glóbulos rojos en la sangre, favoreciendo así la absorción del oxígeno indispensable para la vida. Las Píldoras Pink cierran el paso a las enfermedades: dan inmediatamente fuerza al organismo extenuado y producen siempre resultado en los casos de anemia, clorosis, debilidad general, agotamiento nervioso.

PÍLDORAS PINK

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las 6 cajas.

